
 
 
 
 
 
POLÍTICA Ismael Becerra es el nuevo Presidente del Comité municipal del PAN. 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS En el 2007 inicia la construcción del centro de educación aeroespacial. 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN La Secretaría de educación entregará más de 97 mil sudaderas. 
SOCIEDAD Arqueólogos del INAH buscan más restos humanos en la ex prepa centro de la UAQ. 
MUNICIPIOS Más de mil 380 mdp será el presupuesto que solicitará el municipio de Querétaro para el 2007. 
ECOLOGÍA Y SALUD El Senador Guillermo Tamborrel conformó el consejo Parlamentario de Salud. 
AGRICULTURA La Secretaría de Desarrollo Agropecuario cuenta con 17 mdp para apoyar a los agricultores. 
LABORAL El poder legislativo no se entrometerá en el conflicto al interior del STSPE. 
JUSTICIA Y SEGURIDAD Los actos delictivos más comunes son el robo a casa habitación y a vehículos. 
 
POLÍTICA 
El analista político, Sergio Aguayo, señaló en Querétaro que es importante que los consulados en Estados 
Unidos le inyecten recursos para verificar que no sean violados los derechos de nuestros connacionales. (C14) 
 
Para los próximos seis años se espera un clima político difícil, ante las condiciones post electorales por las que 
atraviesa México, aseguró Sergio Aguayo Quezada. (C14) 
 
PAN 
Ismael Becerra es el nuevo Presidente del Comité municipal del PAN. Ofreció un sano acercamiento con las 
administraciones panistas. (C14) 
 
Fue electo en segunda vuelta Ismael Becerra como presidente del comité ejecutivo municipal del PAN en 
Querétaro, con esto el grupo de los duros se afianza en el control de este partido. (NT) 
 
Ricardo Anaya actualmente secretario particular del gobernador del estado, no confirmó, pero tampoco negó 
su intensión de buscar la dirigencia estatal del PAN, pero insistió que hasta que sea emitida la convocatoria 
hará pública sus aspiraciones. (NT) 
 
El comité directivo estatal del PAN está a la espera de que en CEN apruebe la renuncia de Rafael Puga Tovar, 
y la convocatoria para la elección de nuevo dirigente, para que a más tardar en diciembre se conozca el nuevo 
líder. Con la elección a celebrarse en el mes de diciembre se renovará la estructura del comité directivo estatal 
del PAN, entre ellos las 7 secretarías. (NT) 
 
Dice el panista Eduardo Presa Ampudia que Armando Rivera Castillejos no contenderá por la dirigencia 
estatal de Acción Nacional, ya que éste lo que quiere es la candidatura para la gubernatura en el 2009. (NT) 
 
PRD 
Gustavo Buenrostro, coordinador del comité estatal de la resistencia civil pacífica en Querétaro, lamentó que 
hayan tenido que entrar las fuerzas federales a Oaxaca, pues es el reflejo del fracaso de la política durante el 
sexenio de Vicente Fox. (C14) 
 
LEGISLATURA 
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El Presidente de la comisión de asuntos municipales y migración de la LV Legislatura, José González Ruiz, 
aseguró que la construcción del muro en la frontera con estado unidos, atenta contra la integridad y el derecho 
al libre tránsito. (C14) 
 
Fueron 3 mdp y no 5 mdp los que solicitó la LV Legislatura al ejecutivo para hacer frente a las liquidaciones que 
se realizan, señaló el coordinador de junta de coordinación política, Rafael Puga Tovar. (C14) 
 
SECCIONES 
 
Juan José Arreola comenta que queda claro que el grupo de los duros en el PAN, sigue al frente del partido, 
pero también queda claro que los neos han cerrado las diferencias, pues ya están casi mitad y mitad; lo mejor 
sería que buscarán la unidad, por el bien de ellos. Ricardo Anaya es mencionado como candidato a la 
dirigencia estatal, pero considera que no va a dejar su cargo en gobierno; ante los hechos, se ha mencionado 
que Armando Rivera podría buscar la dirigencia. Sin embargo, Andrés Estévez opina que es poco probable.  
Coinciden en que puede haber más candidatos además de los dos que se mencionan. (C14) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El secretario de desarrollo sustentable Renato López Otamendi, aseguró que ya está todo listo para que en el 
2007 inicie la construcción del centro de educación aeroespacial, estará especializado en la enseñanza 
aeronáutica, con una inversión de 500 mdp, la primera etapa se concluirá el próximo año. (NT) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La Secretaría de educación pública en el Estado, entregará más de 97 mil sudaderas a alumnos de educación 
básica en los municipios más fríos del Estado, aseguró la Secretaria Guadalupe Murguía Gutiérrez. (C14) 
 
Durante el 2006 se otorgaron 125 mil becas a niños y jóvenes del estado de Querétaro, lo que representó una 
inversión de 5 mdp, informó el coordinador del departamento de becas del gobierno del estado, Joaquín 
González de León. El requisito para obtener y mantener una beca es un promedio superior a 8. (NT) 
 
La política es un factor que sigue influyendo en los derechos humanos; desde hace varios meses los niños 
oaxaqueños han sido privados del derecho a la educación, por un conflicto político, afirma el catedrático José 
Ortiz. (C14) 
 
Concluyó el festival Otoño en la cultura de la UAQ, que transcurrió a lo largo de los últimos 10 días. (C14) 
 
El Instituto queretano de la juventud impulsa una campaña llamada Si lees se nota, para promover la lectura 
entre los jóvenes; el 23 de noviembre organizan un festival de lectura, informó el titular Enrique Correa. (C14) 
 
Sección. Adalberto Martínez, mencionó que la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Química, que 
preside Gustavo Pedraza Abortes, ex director de la Facultad de Química de la UAQ, promueve la formación 
integral de los profesionales del ramo en los niveles de licenciatura y postgrado, sobre las bases del humanismo 
y la ética, colabora en el mejoramiento constante de los planes de estudio, organiza cursos de capacitación 
para profesores y pugna por una infraestructura que permita una formación profesional de calidad. (NT) 
 

SOCIEDAD 
Todo listo para la realización de la feria internacional de Querétaro 2006, que se llevará a cabo del 1 al 17 de 
diciembre y ya se han invertido 32 mdp en la preparación y ya va llegando parte del equipo que estará presente 
en la feria queretana, informó el presidente de la Unión Ganadera Regional, Francisco Domínguez. (NT) 
 
Arqueólogos del INAH buscan más restos humanos en la conocida como ex prepa centro de la UAQ, luego que 
se encontraron dos cráneos de la época prehispánica en una de las jardineras, informó la arqueóloga Elizabeth 
Mejía Pérez. (C14) 
 
El Instituto de la cultura del municipio de Querétaro organiza del 30 de octubre al 2 de noviembre, el tradicional 
festival de vivos y muertos. (C14) 
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Continúan sin aparecer los alpinistas mexicanos extraviados en el Himalaya, entre ellos Alfonso de la Parra, 
un queretano hermano del líder de los bares en el Estado Eduardo de la Parra. Eduardo confía que su 
hermano y su compañero estén con vida todavía y continuarán con la búsqueda. (NT) 
 
Encuentran el cuerpo sin vida de un indigente en la colonia Azteca, se presume que falleció a consecuencia de 
un golpe en la cabeza, provocado por una caída. (NT) 
 
Festejaron el fin de semana los traileros a su patrono San Judas Tadeo, uno de los santos más populares en 
nuestro país y a quien se recurre para ayudar a resolver las situaciones más difíciles. (NT) 
 
El sábado después del partido de los Gallos Blancos en contra del San Luis, se llevó a cabo una trifulca entre 
los aficionados de ambos equipos. Fue necesaria la presencia de 136 elementos de guardia municipal y 80 de 
la estatal para contener el enfrentamiento entre las porras de ambos equipos. Se detuvo a 7 personas. (NT) 
 

MUNICIPIOS 
En el marco de los anteproyectos para los presupuestos que preparan los municipios del Estado para ser 
presentados ante el ejecutivo estatal, la presidencia municipal de Querétaro que encabeza Manuel González 
Valle, solicitará mil 400 mdp para el ejercicio fiscal del 2007. (NT) 
 
Germán Borja presidente municipal de Corregidora dijo que ellos pedirán un poco más de 230 mdp para su 
presupuesto del ejercicio correspondiente al 2007. Indicó que este presupuesto ayudará a hacer frente a los 
problemas que dejó la lluvia que inundó parte de ese municipio en días pasados. (NT) 
 
El pasado fin de semana, el Presidente municipal de Corregidora, Germán Borja, realizó un recorrido por las 
márgenes del río El Pueblito y señaló que se requieren al menos 30 mdp para dejar esta zona en condiciones 
adecuadas y evitar inundaciones. (C14) 
 
Las autoridades podrían solucionar de manera temporal el problema de las inundaciones en el Pueblito, 
mientras se tienen los recursos suficientes para realizar obras mayores, señaló Rafael González, Subgerente 
de ingeniería de la Comisión Nacional del Agua, durante un recorrido por la zona. (C14) 
 
El Secretario de desarrollo urbano y obras públicas del municipio de Corregidora, Guillermo Ugalde, señaló 
que se requieren al menos 200 mdp para realizar obra pública e infraestructura en las comunidades, pero sólo 
podría acceder a 80 mdp para presupuesto en este rubro. (C14) 
 
El presidente municipal de Huimilpan, Lucio Fajardo, precisó que ya tiene listo el anteproyecto del presupuesto 
para el ejercicio fiscal 2007, que presentará al ejecutivo estatal para que éste lo integre al presupuesto de todo 
el estado. Informó que solicitará 70 mdp para el presupuesto de su municipio para el 2007. Precisó que uno de 
los proyectos que se iniciará en enero del 2007, será la construcción de una casa de matanza, con una 
inversión inicial de 3 mdp y que estará ubicada en el pueblo de El Salto. (NT) 
 
El presidente municipal de Pedro Escobedo, Edgardo Piña Mancilla, precisó que aun faltan 6 comunidades de 
ser dotadas de los servicios básicos en su ayuntamiento, estas poblaciones requieren de drenaje, alumbrado 
público, agua potable, luz y alcantarillado, por lo que su prioridad será la ampliación de estos servicios en todo 
el municipio. Informó que otras prioridades serán la ampliación de carreteras y avenidas en la cabecera 
municipal y la construcción de un rastro municipal. (NT) 
 

AGRICULTURA 
La Secretaría de Desarrollo Agropecuario cuenta con 17 mdp para apoyar a los agricultores en caso de 
heladas, señaló el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo Chávez, quien aclaró que hasta el 
momento no se han presentado heladas. (C14) 
 
Entrevista. El diputado N (nunca se mencionó su nombre) comenta que la legislatura da seguimiento a una 
iniciativa hecha por la LIV Legislatura en abril de 2005, que fue a la Legislatura federal, sin que hasta el 
momento se haya dictaminado. En la actualidad, técnicamente es difícil comprobar que hay daños por consumir 
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carne con clembuterol. Lo que se propone es que esta práctica sea considerada como un delito de peligro. La 
Norma oficial mexicana es de calidad y sólo llega a la aplicación de sanciones administrativas en el caso de 
usar clembuterol en la carne, no hay un tipo penal que permita a la autoridad sancionar estas conductas y por 
ello los diputados buscan general la ley que permita a la autoridad perseguir esta práctica. El jueves se exhortó 
a la cámara de diputados para que dictaminen esta ley que se envió desde abril y que establece que quien 
administre, sacrifique, comercialice y despache carne con clembuterol o incluso quien produzca, transporte y 
comercialice el clembuterol, sean sancionados penalmente. En el estado ya el ejecutivo anunció que enviará 
una iniciativa a la legislatura en este mismo sentido, para proceder en el mismo sentido. Ya hay un precepto en 
el código penal pero se sanciona igual al delito de lesiones, pero como es difícil comprobar el daño no precede 
y por eso se busca cambiar la tipificación en lo local, pero que también se extienda al ámbito federal, para, pues 
finalmente la comercialización de la carnes puede venir de otros estados. De acuerdo a la ley local, 
corresponde a la secretaría de salud dar seguimiento a este tema y lo está haciendo, al tomar muestras de los 
animales, pero es labor de todos vigilar que no se siga usando el clembuterol; debe promoverse que haya 
apertura de los ganaderos para denunciar la comercialización de estas sales. El diputado Héctor Perrusquía 
es quien está llevando el seguimiento de este asunto y mantiene contacto con el Secretario de Desarrollo 
Agropecuario, Héctor Lugo Chávez, para que este proceso se concrete lo más pronto posible. (AI) 
 
En un recorrido realizado por el rastro TIF, Alejandro González Valle explicó que solamente se sacrifican 
reces, borregos, chivos, lechones y cerdos. Explicó el proceso por el que pasan los animales, para garantizar la 
higiene en cada uno de los pasos y en el producto final. Se revisa actualmente que los animales que llegan, no 
hayan sido engordados con clembuterol. (C14) 
 

LABORAL 
El poder legislativo no se entrometerá en el conflicto al interior del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los 
Poderes del Estado, afirma el Presidente de la mesa directiva, José Luis Sainz. (C14) 
 
Es necesario impulsar la industria aeroespacial en Querétaro, pero también la creación de mejores empleos y 
prestaciones, recalcó el secretario general de la CROC en Querétaro, Antonio Castelán Guarneros. Señaló 
que ante la apertura de nuevos empleos es necesario que se garanticen los derechos de los trabajadores. (NT) 
 
La CROC propondrá al gobierno federal que exista una zona económica única en el país, ya que a decir de su 
dirigente nacional Isaías González, así lo requieren los tiempos actuales. Durante su visita a Querétaro el líder 
sindical dijo que buscará homologar el salario mínimo en todo el territorio nacional, debido a que los sueldos del 
trabajador mexicano no son suficientes para cumplir con sus necesidades. (NT) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Se inauguró en Querétaro la cuarta reunión de procuradores generales de justicia de la zona centro occidente, 
a los temas que más tiempo se les dedicó fueron los problemas de la delincuencia que se da entre los jóvenes y 
la aplicación de la nueva ley penal para menores de edad. (NT) 
 
La PGR en Querétaro ha detenido a 13 menores de edad, por venta de marihuana en secundarias, informa el 
delegado Álvaro de la Peña. (C14) 
 
Las disputas por espacios para el narcomenudeo, son las que generan violencia en los estados, aseguró el sub 
procurador de la PGR, Gilberto Higuera Beltrán. (C14) 
 
Mano dura contra el narcomenudeo que se presenta en Querétaro, afirmó el secretario de gobierno Alfredo 
Botello, ante el aseguramiento de 95 kilos de marihuana que estaban oculta en una vivienda de la colonia los 
Sauces, recalcó que los resultado se deben a la coordinación de los elementos de seguridad en el estado y dijo 
que está por construirse un centro especial para el combate al narcomenudeo. (NT) 
 
Se aseguraron 95 kilos de marihuana este fin de semana en la colonia Los Sauces, la droga fue encontrada 
durante un cateo de la AFI en el domicilio marcado con el número 137 de avenida Ámsterdam. (NT) 
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Elementos de la AFI destacamento San Juan del Río, aseguraron cerca de 7 mil armas y cartuchos de 
diferentes calibres, en 2 cateos llevados a cabo en el municipio de Amealco. Se detuvo también a 2 personas, 
gracias a una denuncia ciudadana. (NT) 
 


